

Bruxelles : 15 mai 2013

La Montée du Populisme en Europe : quelle réponse forte de l'UE ?

A l'initiative du BEPA, de l'Institut Maçonnique Européen de la Grande Loge Féminine de France et de la Fédération Humaniste Européenne, ce séminaire européen a été accueilli dans les locaux de la Commission européenne.



(photo Dbo) Jeannine Chambon-Fontaine IME, Catherine Jeannin-Naltet GLFF, Pierre Galand FHE

Dans leurs interventions Catherine Jeannin-Naltet, Présidente de la Grande Loge Féminine de France et de l'Institut Maçonnique Européen, Pierre Galand, Président de la Fédération Humaniste Européenne et Angel Miguel Martinez, Vice-président du Parlement Européen ont fait un constat unanime et inquiétant : en Europe, les partis populistes gagnent de plus en plus de terrain.

A l'approche des élections européennes de 2014, ces signaux d'alerte doivent être entendus et analysés. L'Union Européenne pourra t elle leur apporter une réponse forte ?



Hanna Ladoul (photo P023252000101-796613, BEPA)

A l'invitation de l'Institut Maçonique Européen de la Grande Loge féminine de France, Hanna Ladoul, coproductrice du documentaire « Populisme au féminin » a pu décrypter le phénomène de féminisation des populismes. Son document brosse le portrait de six femmes, leaders populistes, et constate qu'en offrant une image globalement plus rassurante, sans pour autant renoncer à aux idéologies extrêmes, ces femmes chefs de partis populistes contribuent à les « normaliser » et à les propager parmi les citoyens les plus fragilisés par la crise économique.

(le documentaire est visible sur le site de La Chaîne Parlementaire, LCP)

**Alors quelle résistance opposer à la montée des populismes ?
Comment lutter contre les peurs irrationnelles de « l'autre ? »**



Fadila Mehal

Parmi d'autres intervenants, Fadila Mehal, Présidente-fondatrice des « Mariannes de la Diversité » a témoigné de l'action des hommes et des femmes de son association, des républicains convaincus que la « diversité est un cadeau et non un fardeau » et qui œuvrent sans relâche, à la cohésion sociale et au bien vivre ensemble des citoyens.

En conclusion, Catherine Jeannin-Naltet, Présidente de la Grande Loge Féminine de France a mis en lumière le réel danger de voir les partis d'extrême droite partir à l'assaut électoral du Parlement européen, en 2014.

Elle a rappelé l'urgence pour l'Europe de protéger la démocratie et de prendre en compte les attentes populaires. Le grand défi consiste faire émerger une véritable construction politique européenne garante du bien commun de 500 millions de citoyens européens.